

» PRESSE NATIONALE

**Politique** 

**Fraternité Matin**

### **IL Y A 29 ANS, HOUPHOUËT-BOIGNY NOUS QUITTAIT/ ALASSANE OUATTARA : "QUE TOUS NOS CONCITOYENS S'APPROPRIENT LES VALEURS DE PAIX ET DE DIALOGUE QU'IL NOUS A LÉGUÉES"**

Sept décembre 1993 - 7 décembre 2022. Il y a 29 ans, Félix Houphouët-Boigny nous quittait. Dans un message sur sa page Facebook, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, qui a été son unique Premier Ministre, a lancé un appel en cette journée commémorative. Un appel qui résume la vie du bâtisseur de la Côte d'Ivoire. "7 décembre 1993 - 7 décembre 2022, cela fait 29 ans que le Président Félix Houphouët-Boigny, père fondateur de la Côte d'Ivoire nouvelle nous a quittés. En cette journée de commémoration, j'exhorte tous nos concitoyens à s'approprier les valeurs de paix et de dialogue qu'il nous a léguées", lit-on sur la page facebook du Président Ouattara.

**PATRIOT**

### **RECEVANT L'AMBASSADEUR CHINOIS EN FIN DE MISSION/ ALASSANE OUATTARA : "QUE LA CHINE ENVISAGE DES INVESTISSEMENTS PRIVÉS POUR FABRIQUER DU CHOCOLAT À PARTIR DE LA CÔTE D'IVOIRE"**

« Que la Chine envisage des investissements privés pour fabriquer du chocolat à partir de la Côte d'Ivoire pour exportation en Chine ». C'est la demande transmise, hier mercredi 7 décembre, par le Chef de l'État Alassane Ouattara à son homologue chinois Xi Jinping, à travers son représentant en Côte d'Ivoire, l'ambassadeur Wan Li, en fin de mission. Ce dernier a été reçu en audience avant son départ par le Président de la République. Pour Alassane Ouattara, si cette solution est envisagée ceci permettrait de « garder le prix du cacao à un niveau élevé ». « J'ai particulièrement insisté sur le soutien que le gouvernement chinois nous apporte pour la construction de l'usine de stockage pour le cacao. Les investissements sont en cours et seront réalisés dans les mois qui viennent », a insisté le Chef de l'État.

**L'EXPRESSION**

### **LUTTE CONTRE LE TERRORISME/ SÉBASTIEN LECORNU (MINISTRE FRANÇAIS DES ARMÉES) : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA FRANCE VONT POURSUIVRE LEUR COOPÉRATION**

Pour lutter contre le terrorisme, la Côte d'Ivoire et la France ont décidé de renforcer leur coopération. Le ministre français des Armées, Sébastien Lecornu, l'a réaffirmé, le mardi 6 décembre 2022 à Paris en France. Il recevait son homologue ivoirien, Téné Birahima Ouattara, dans le cadre d'une visite de travail. « Nos deux pays restent engagés ensemble dans la lutte contre le terrorisme pour laquelle nous allons poursuivre notre coopération », a confié, au sortir de la rencontre, le ministre français des Armées, qui s'est réjoui de la qualité des échanges avec son invité de marque. Selon lui, la Côte d'Ivoire et la France sont liées par une relation de défense « dense et dynamique » que les deux États vont « encore moderniser avec une ambition nouvelle ».

Les relations entre la France et la Côte d'Ivoire tournent à plein régime et sont au beau fixe. Pour preuve, la ministre de l'Europe et des Affaires étrangères du gouvernement français arrive à Abidjan ce vendredi 9 décembre 2022. Catherine Colonna va effectuer durant deux jours, une visite de travail en terre ivoirienne. Dans les bagages de la cheffe de la diplomatie française, les grands dossiers de la coopération bilatérale entre la France et la Côte d'Ivoire. Au cours de son séjour, Catherine Colonna rencontrera les plus hautes autorités ivoiriennes notamment le Chef de l'État, Alassane Ouattara.

**Economie** ↻

## SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE : PATRICK ACHI LANCE LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DE 40 MARCHÉS DE PROXIMITÉ

C'est un pas important vers la souveraineté alimentaire que vient de poser l'État ivoirien. A Yakassé-Attobrou, dans la région de « La Mé », le Premier Ministre Patrick Achi a lancé ce mercredi 7 décembre 2022, les travaux de construction de 40 marchés de proximité repartis sur toute l'étendue du territoire national. Initiés dans le cadre de la deuxième phase du Programme social du gouvernement (PS Gouv2), ces marchés de proximité visent à contribuer à faire baisser les coûts des produits vivriers tout en permettant de réduire les pertes post-récoltes pour les producteurs. Entièrement financée par l'État ivoirien pour un montant de 6,2 milliards de FCFA, la construction de ces 40 marchés de proximité représente la première phase du projet qui doit aboutir, in fine, à la construction de 155 marchés. (Source : Primature)

## DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, BUDGÉTAIRE ET FINANCIER DE LA CÔTE D'IVOIRE : ADAMA COULIBALY SALUE L'APPUI DU FMI

Le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a reçu, en audience, le mercredi 7 décembre 2022, une délégation du Fonds monétaire international (FMI), présente en Côte d'Ivoire dans le cadre des visites des services du département Afrique du Fonds. La mission de l'institution financière est conduite par Olaf Unterober-doerster. Lors de la rencontre, le ministre Adama Coulibaly a salué « l'excellence des relations de coopération avec le Fmi, empreinte de compréhension et de rigueur ».

**Société** ↻

## LUTTE CONTRE LA TRAITE, L'EXPLOITATION ET LE TRAVAIL DES ENFANTS : UN IMPORTANT PARTENARIAT SIGNÉ, HIER ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LES ÉTATS-UNIS

Dans sa vaste politique de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants, la Côte d'Ivoire vient d'avoir un soutien de taille. Celui des États-Unis d'Amérique, matérialisé par la signature d'un "Child protection Compact (Cpc)" ou Pacte pour la Protection de l'Enfant. C'était le mercredi 7 décembre 2022, à Cocody, au cabinet de la Première Dame, Dominique Ouattara, présidente du comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS). La présidente du CNS a expliqué que ce partenariat contribuera à la préservation du bien-être des enfants.

## INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES EN CÔTE D'IVOIRE : BOLLORÉ TRANSPORT & LOGISTICS S'ENGAGE AVEC L'AGENCE EMPLOI JEUNES

Bolloré Transport & Logistics a signé, le mercredi 7 décembre 2022, à Abidjan, une convention cadre avec l'Agence Emploi-jeune, organisme public d'insertion professionnelle des jeunes en Côte d'Ivoire, en présence du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Ce partenariat, qui s'inscrit dans le cadre du projet « École du Transit », créé par Bolloré Transport & Logistics vise à offrir à 30 jeunes diplômés une formation de 6 mois, au sein des directions opérationnelles de l'entreprise.

---



## ASSEMBLÉE NATIONALE : LE PROJET DE LOI PORTANT MODIFICATION DU CODE DU TRAVAIL ADOPTÉ EN COMMISSION

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, était hier face aux députés de la Commission des affaires sociales et culturelles. L'émissaire du Président de la République était porteur du projet de loi portant ratification de l'ordonnance N° 2021-902 du 2 décembre 2021 modifiant la loi N° 2021-532 du 20 juillet 2015 portant code du travail. Le projet a été adopté à la majorité des membres présents de la commission. Exposant les motifs du projet de loi, Adama Kamara a fait observer que le monde du travail, impacté par les bouleversements socio-économiques réguliers et les perpétuelles innovations technologiques, fait l'objet de constantes mutations qui impliquent l'adaptation du corpus législatifs et réglementaires.

---



## CÉLÉBRATION DES 30 ANS DE L'INFAS : PIERRE DIMBA ANNONCE DE BONNES NOUVELLES

« Modèles humanistes du soin : qualité de la formation et sécurité de l'offre de soins en Côte d'Ivoire ». C'est le thème des premières journées scientifiques organisées par l'Institut national de formation des agents de santé (INFAS) dans le cadre de la célébration des 30 ans de l'institut. La cérémonie d'ouverture a eu lieu le mardi 06 décembre 2022, à l'école de base de l'INFAS au Centre hospitalier universitaire d'Abidjan-Treichville, en présence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba. Qui a indiqué que cet anniversaire est un moment historique qui montre bien les avancées de cette école. Il a notamment annoncé que l'effectif de l'INFAS a été revu à la hausse et passe désormais de 4 000 à 8 000 étudiants.

---



### VU SUR LE NET

**Economie**



## AGRICULTURE : LE MINISTRE KOBENAN ADJOUANI REMET LES CLÉS DE 40 VÉHICULES ET 300 MOTOS AUX AGENTS DE L'ANADER

Dans le cadre du programme d'investissements et d'équipements de l'Agence nationale d'appui au développement rural (Anader), le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement durable, Kobenan Kouassi Adjouani, a procédé, mardi 6 novembre 2022 à Bingerville, à la remise des clés de 40 véhicules de type 4x4 et 300 motos aux agents de cette structure étatique. "Pour permettre à l'Anader d'être encore plus performante et de mieux conduire les projets à elle confiés par l'État de Côte d'Ivoire, nous avons décidé de l'accompagner dans le renouvellement de ses infrastructures et équipements", a expliqué Kobenan Kouassi Adjouani.

---

## SURVEILLANCE MARITIME : LES DOUANES REÇOIVENT DU MATÉRIEL DE TAILLE

La zone industrielle de Port-Bouët a été le cadre, le mardi 06 décembre 2022, de la remise d'engins nautiques par Moussa Sanogo, ministre du Budget et du Portefeuille de l'État aux Douanes ivoiriennes. Ce sont six vedettes aquatiques que le ministre Moussa Sanogo a offert au Groupe d'intervention et de recherche d'Abidjan (GIRA), service rattaché à la Direction générale des Douanes. Ce matériel aquatique est à la disposition des douanes de la ville d'Adiaké, chargées de la surveillance de la frontière maritime entre la Côte d'Ivoire et le Ghana. Moussa Sanogo a indiqué que ces engins flottants viennent renforcer les capacités de surveillance des plans d'eau, qui constituent l'une des principales voies par lesquelles la contrebande et la fraude douanière se développent.



## FINANCES PUBLIQUES : LES AUDITEURS DE L'INSPECTION GÉNÉRALE DES FINANCES (IGF) FORMÉS AUX PRINCIPES ET TECHNIQUES DE GESTION ET L'AUDIT DES PROJETS

Un séminaire de renforcement des capacités des auditeurs de l'Inspection générale des Finances (IGF) sur les "Principes et techniques de gestion et l'audit des projets" se tient du 5 au 9 décembre 2022 à Grand-Bassam, à l'initiative du Projet d'Appui à la Gestion économique et financière (PAGEF). L'objectif de cette formation ouverte en présence de l'inspecteur général adjoint de l'IGF, Mathias Akoubé, du coordonnateur adjoint du PAGEF, Victorien Déré Ossehin, est de permettre aux agents de l'IGF d'acquérir les capacités nécessaires afin de réaliser efficacement les missions d'audit de projets. (Source : CICG)



## CONSTRUCTION DU CHEMIN DE FER SAN PEDRO - MAN - MALI : DES EXPERTS DU MINISTÈRE IVOIRIEN DES TRANSPORTS EN MISSION EN FRANCE

Pour la réalisation de la ligne de chemin de fer reliant San Pedro à la frontière du Mali en passant par Man, la structure Imaad Capital Partner (ICP) a manifesté un intérêt. C'est dans l'optique d'évaluer les capacités techniques et financières de cette structure que le Directeur de la Planification, des Statistiques, des Projets et de la Prospective (DPSPP), Georges Bohoussou, a conduit, du 18 au 25 novembre 2022, une délégation d'experts du ministère des Transports en mission en France. Au terme de la mission, tous les partenaires rencontrés ont rassuré la délégation de leur engagement à accompagner Imaad Capital Partner au plan technique et financier dans la réalisation du projet.

**Société** ↘



## 16 JOURS D'ACTIVISME CONTRE LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : UNE OPPORTUNITÉ POUR ACCROÎTRE LA SENSIBILISATION, INDIQUE LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a indiqué que les 16 jours d'activisme contre les violences basées sur le genre sont une opportunité pour un appel à l'action, en vue d'accroître la sensibilisation. Au regard du sombre tableau d'incidences des cas de violences basées sur le genre (VBG) en Côte d'Ivoire, la campagne les 16 jours d'activisme est devenue aujourd'hui, à l'en croire, un événement mobilisant toutes les parties prenantes et est tout aussi bien l'affaire des institutions publiques nationales. Seize jours d'activisme contre la violence basée sur le genre est une campagne annuelle qui commence le 25 novembre et se poursuit jusqu'au 10 décembre. (Source : CICG)



## UNE COMPAGNIE AÉRIENNE FRANÇAISE SIGNE DES CONVENTIONS DE PARTENARIAT AVEC LES INSTITUTIONS IVOIRIENNES

Les présidents d'institutions ivoiriennes, à savoir le Sénat, l'Assemblée nationale, le Conseil économique et social environnemental et culturel (CESEC), l'Assemblée des régions et districts de Côte d'Ivoire (ARDCI) et l'Union des maires et communes de Côte d'Ivoire (UVICOCI), conduits par le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, ont signé mardi 06 décembre 2022 à Abidjan, des conventions de partenariat avec le président directeur général de la compagnie aérienne française Corsair, Pascal Izaguirre. Ce dernier a remercié le président du Sénat pour avoir été le premier à signer un accord avec Corsair, qui a donné d'excellents résultats et qui a permis que les autres institutions ivoiriennes rejoignent ce partenariat.



## LA CÔTE D'IVOIRE ET LA TUNISIE SIGNENT UN PROTOCOLE D'ACCORD POUR LE RENFORCEMENT DES RELATIONS COMMERCIALES

Les présidents des Chambres de Commerce et d'Industrie (CCI) de Côte d'Ivoire et de Tunisie, Faman Touré et Ali ben Taher, ont signé mardi 6 décembre 2022 un protocole d'accord de coopération engageant la CCI-CI et la Confédération des entreprises citoyennes de Tunisie (CONNECT) à œuvrer pour un renforcement des relations commerciales entre les deux pays. Cette signature a eu lieu dans le cadre d'une mission de prospection effectuée par 70 opérateurs économique tunisienne opérant dans les secteurs de l'agroalimentaire, de la santé, des technologies de l'information et de la communication (TIC), de l'assurance et du Bâtiment et travaux publics (BTP). La délégation tunisienne séjourne à Abidjan du 04 au 08 décembre 2022.

**Société**



## PIERRE DIMBA SOUHAITE UNE ALLIANCE AUX CÔTÉS DES PARENTS POUR AMÉLIORER L'INCLUSION DES PERSONNES SOUFFRANT D'AUTISME

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (CMU), Pierre Dimba, a souhaité, mardi 06 décembre 2022 à l'Institut national de la santé (INSP) dans la commune d'Adjamé, la création d'une alliance aux côtés des parents pour améliorer l'inclusion des personnes victimes de troubles du spectre autistique (TSA). Ces troubles complexes, sévères et précoces du développement de l'enfant, touchent environ un enfant sur 150 aujourd'hui dans le monde et quatre fois plus les garçons que les filles pour des raisons non encore identifiées, révèle-t-on.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*